
Commune de MOMMENHEIM
Proces-verbal du Conseil Municipal

Seance du 13 octobre 2020

Sous la presidence de M. Francis WOLF

Presents :

M. Joseph AMMAN - M. Alain BIETH - M. Jerome BERTIN - M. Steve FUHRMANN

Mme Florence GUTH - M. Jean-Luc GWISS - Mme Aurelia HEINRICH - Mme Elisabeth JAECK

Mme Aniko JUNG - Mme Agnes KAMMERER - Mme Caroline KIEFFER-MARTZ
M. Alain KEITH - M. Jeannot KLEIN - Mme Anne-Sophie LEMMEL

M. Gerard MITTELHAEUSER - M. Eric MULLER - Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER

MmeSandraWILLMANN.

Absents excuses:

Le maire ouvre la seance a 20h03.

II salue et remercie les elus pour leur ponctualite.

II remercie egalement Madame Regine DECKER, correspondante des DNA pour sa presence et la

publication qu'elle fera paraitre dans Ie journal mais surtout au sujet de I'article qu'elle a redige sur la

ceremonie d'inauguration du Centre Technique Municipal.

Le maire donne lecture de I'ordre du jour qui s'etablit comme suit:

1. DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE

2. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU 15 SEPTEMBRE 2020

3. PLAN DE FINANCEMENT DES TRAVAUX DE RESTRUCTU RATION DU FOYER SAINT-MAURICE

4. PLAN DE FINANCEMENT DE LA RESTAURATION DE LA GRANGE DIMIERE.

5. ATTRIBUTION D'UNE SUBVENTION DE LA COMMUNE AU CCAS AU TITRE DE L'ANNE 2020.

6. APPROBATION DU DEVIS RELATIF A LA MISE EN SECURITE DE L'ESCALIER DE L'EGLISE ET DU
CIMETIERE.

7. ADHESION DE LA COMMUNE AU GROUPEMENT DE COMMANDE DE LA CAM RELATIF A LA MISE EN
CONFORMITEAURGPD

8. ELECTION DES MEMBRES DE LA COMMISSION LOCALE D'EVALUATION DES CHARGES TRANSFEREES
(CLECT).

9. PARTICIPATION DE LA COMMUNE AUX CEREMONIES RELATIVES AU 80EME ANNIVERSAIRE DU

SERMENTDEKOUFRA.
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10. RETROCESSION DE LA VOIRIE ET DES ESPACES VERTS DU LOTISSEMENT DE LA TUILERIE A LA
COMMUNE.

11. PRISE D'ACTE DU RAPPORT RGDS 2019

12. PRISE D'ACTE DU RAPPORT D'ACTIVITE 2019 DU PETR D'ALSACE DU NORD

13. PRISE D'ACTE DU RAPPORT ANNUEL D'ACTIVITE DE LA CAH POUR L'ANNEE 2019

14. DIVERS

Le maire enchaine directement sur Ie point numero 1 qui consiste a proceder a I'election du secretaire de

seance, en I'occurrence, Madame Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.

Conformement a I'article L. 2541-6 du Code General des Collectivites Territoriales, Ie Conseil Municipal

designe son secretaire lors de chacune de ses seances.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> DESIGNE, Madame Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER secretaire de la

presente seance assistee par Mme France WACKERMANN.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.

Le maire met ensuite au vote I'approbation du proces-verbal de la seance du 13 octobre 2020, qui est

approuve par 17 voix et 2 abstentions (les elus qui n'ont pas siege a ladite seance).

M. Ie Maire soumet aux membres du Conseil Municipal Ie proces-verbal de la seance du 15 septembre

2020.

Aucune observation n'etant formulee. Ie Conseil municipal,

> APPROUVE Ie compte-rendu de la seance du 15 septembre 2020.

Ie proces-verbal est approuve par 17 voix « POUR » et 2 abstentions (M. Jean-Luc GWISS et

Mme Elisabeth JAECK).

Le maire cede ensuite la parole a Monsieur Jeannot KLEIN, adjoint en charge des finances pour

presenter Ie plan de financement de la restructuration du Foyer Saint-Maurice.

Le maire explique que deux demandes de subvention ont ete deposees aupres du Conseil

departemental par la commune.
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L'une d'elles concerne Ie Foyer Saint-Maurice et I'autre la grange dtmiere.

Monsieur KLEIN prend la parole et donne immediatement lecture de I'integralite de la deliberation.

II precise des aides publiques peuvent etre demandees par les communes et qu'en I'occurrence, la

municipalite entend obtenir une aide de I'Etat au titre de la DETR (Dotation d'Equipement des
Territoires Ruraux) et une autre du Conseil departemental, au titre du Fonds de Solidarite Communale.

Monsieur KLEIN explique que Ie plan de financement qui est presents decoule du previsionnel etabli

par Ie maTtre d'oeuvre et qu'il sera joint au dossier de demande de subvention.

II rajoute que c'est en vue d'avancer sur les questions relatives au projet en lui-meme mais aussi par

rapport au financement du projet que la Commission Travaux ainsi que les representants des

associations ont ete sollicites a plusieurs reprises durant I'ete.

Cette deliberation est obligatoirement annexes au dossier de demande de subvention.

Le maire ouvre une parenthese pour informer les elus qu'a I'avenir, il serait utile que les projets de

deliberations soient communiques aux elus en meme temps que I'invitation et Ie proces-verbal du

precedent conseil.

La parenthese fermee, Ie debat reprend sur la restructuration et Ie financement du Foyer Saint-

Maurice.

Une reunion avec Ie maTtre d'oeuvre est fixee pour Ie jeudi 15 octobre 2020.

La Commission Travaux sera reunie dans la foulee, ce qui marquera Ie demarrage reel du projet.

Jusqu'a present, il ne s'agissait que de la phase administrative mais c'est maintenant Ie projet en lui-

meme qui s'ouvre.

A cet egard, Ie maire indique que I'installation de panneaux photovoltaTques etait a I'examen.

II rappelle que la faisabilite n'est pas garantie des lors qu'il s'agit d'un batiment ancien et que

I'installation des panneaux etait souvent plus facilement realisable sur du neuf. Cela s'explique par les

contraintes imposees par I'existant des batiments anciens et notamment la charpente, ou encore la

situation du batiment et I'ombre faite par les constructions voisines.

Le maire precise que dans cette etude de faisabilite devait aussi etre examine Ie retour sur

investissement et s'assurer que cela soit possible au regard du Plan Local d'Urbanisme.

A ce jour, I'etude d'impact du bruit susceptible d'etre occasionne par Ie Foyer est en cours afin de

prevoir les solutions pour Ie neutraliser.

En tout etat de cause, les travaux ne debuteront qu'en 2021.

La deliberation est mise au vote et adoptee a t'unanimite.

Rapporteur: Monsieur Jeannot KLEIN
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Le Conseil Municipal a approuve, par decision du 12 fevrier 2019,1'acquisition de I'immeuble sis 4, rue

de I'eglise a MOMMENHEIM et denomme Foyer Saint-Maurice.

La cession a ete ratifies par Ie Maire et Ie transfert de propriete est devenu effectif en janvier 2020.

Par une deliberation du 10 septembre 2019, Ie Conseil Municipal a valide Ie demarrage du projet de
restructuration du Foyer Saint-Maurice eta signe une convention d'accompagnement avec Ie CAUE du

BAS-RHIN pour la mise en place d'un marche a procedure adaptee destine a designer Ie cabinet

d'architecture en charge de la maftrise d'oeuvre.

En date du 15 juillet 2020, Ie Conseil Municipal a attribue Ie marche de mattrise d'oeuvre de la
restructuration du Foyer Saint-Maurice au Cabinet AUBRY-LIEUTIER, dont Ie siege social se trouve 4,

rue de I'lndustrie a 67560 ROSHEIM.

Le Conseil Municipal a egalement charge Ie Maire d'engager toute demarche opportune permettant

I'obtention d'une aide ou d'une subvention afin de financer ce projet et de signer tous les documents

afferents a I'execution de I'operation.

Aussi, la commune a decide de solliciter les participations financieres de la Prefecture du Bas-Rhin par

Ie biais de la Dotation d'Equipement des Territoires Ruraux (DETR) et du Conseil departemental au titre
du Fonds de Solidarite Communale.

Le plan de financement s'etablit comme suit:

DEFENSES

1-Travaux Gros CEuvres

2-Travaux d'enveloppe (dos et

couverts)

3-Amenagements

interieurs/Finitions

4-Lot technique

5-Amenagements exterieurs

6-Travaux connexes

TOTAL

k/IONTANT H.T

94 250,00 €

106 400,001

189 437,501

191 600,00 ^

4 810,00 ^

68280,50^

554 778,00 € HT

RESSOURCES

MDES PUBLIQUES :

;tat: subvention DETR

3epartement: Fonds de

iolidarite Communale

ious-total subventions

oubliques:

MDES PRIVEES

PARTICIPATION DU MAITRI

O'OUVRAGE:

'Kutofinancement

Emprunt

Montant HT

250 000,00 <

100 000,00 <

350 000,00 <

(

304 778,00 <

(

654 778,00 €

%

38%

15%

53%

0

47%

100%

L'echeancier previsionnel des depenses s'etablit comme suit:

ITOTAL

217

2021

000,00 € HT

2022

437 778,00 €

654 778 € HT

HT
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ie Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> APPROUVE Ie plan de financement du projet de restructuration du Foyer Saint-Maurice de

Mommenheim, tel que presente ci-dessus ;

> APPROUVE I'inscription de ce dossier a la Dotation d'Equipement des Territoires Ruraux ainsi

qu'au Fonds de Solidarite Communale pour I'annee 2021;

> AUTORISE Ie Maire a accomplir toute formalite et a signer tout document necessaire a

I'execution de la presente deliberation.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.

Le conseil se poursuit par Ie point n°4 relatif au plan de financement de la restauration de la grange

dTmiere.

Pour commencer, Ie maire rappelle qu'il convient dorenavant de prendre I'habitude de nommer Ie

batiment Grange dfmiere et de renoncer definitivement au vocable utilise jusqu'alors : Ferme Krauth.

II explique que cette denomination Ferme Krauth n'a de sens que pour les habitants de Mommenheim

d'une part et d'autre part, il n'est en I'occurrence question que d'une partie de I'ancienne Ferme Krauth,

ce qui rend I'appellation impropre.

L'adjoint en charge des finances reprend la parole pour proceder a la lecture de la deliberation.

Monsieur Klein precise que les aides ne peuvent pas depasser 80 % du budget total de I'operation et

que, par consequent, la commune doit prendre a charge Ie financement de 20% du projet.

Enfin, il explique que Ie calendrier de depot des demandes de subvention est tres serre et rigide

s'agissant du conseil departementat qui exige d'avoir les dossiers fin septembre. II accorde, toutefois,

un delai pour la communication du plan de financement, d'ou la presente deliberation.

La date de depot de la demande de subvention au titre de la DETR est mains contraignante puisque la

date butoir de depot est fixee au mois de fevrier 2021.

Madame Anne-Sophie LEMMEL demande quelles sont les chances d'obtenir les subventions

demandees.

Le maire repond que la subvention du Conseil departemental est acquise a 95 % mais les autres

subventions font I'objet d'un examen par des commissions ad 'hoc qui disposent d'une enveloppe

globale a repartir selon les demandes. II n'existe done aucune garantie d'obtenir I'aide et Ie maire insiste

sur I'importance d'afficher une certaine ambition en demandant un financement a hauteur de 50% a

I'etat.

Le maire indique que la commune ne dispose d'aucun recours contre la decision negative ou positive

qui lui sera notifiee et qu'elle n'a aucun regard sur les montants qui lui sont alloues. Le montant fixe est

definitifetne pourra pasetrerevua la haussesi lecoutde I'operation s'avere plus important queprevu.

En revanche,si Ie cout de I'operation est inferieur a celui annonce. Ie montant sera calcule a la baisse

au prorata de la diminution du cout.
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II convient, en consequence d'etre Ie plus precis possible et de caller au maximum au previsionnel

affiche dans la demande de subvention pour eviter de voir la subvention diminuee.

Monsieur KLEIN rappelle que dans la mesure ou les aides sont plafonnees a 80% du cout global, II n'y

a aucun interet a gonfler les demandes.

II est aussi rappele que les deux subventions de I'etat auxquelles la commune pouvait pretendre, sont

la DETR et la DSIL (Dotation de solidarite a I'lnvestissement Local) et qu'il a fallu operer un choix
strategique entre I'une et I'autre, en les repartissant sur les differents projets en cours afin d'augmenter

les chances d'aboutissement.

Monsieur Gerard MITTELHAEUSER, adjoint en charge des travaux, rappelle une mesaventure arrivee a

la commune lors d'un chantier. Le Conseil departemental avait promis une subvention de 80% et en

definitive, il n'a participe qu'a hauteur de 20%.

Madame Anne-Sophie LEMMEL demande si Ie recours au mecenat est une premiere et il lui est

repondu par I'affirmative.

A cet egard, Monsieur Eric MULLER indique qu'il serait utile que la commune adhere a la Fondation du

Patrimoine pour disposer d'un vivier d'entreprises qui pratiquent Ie mecenat.

Le maire cite les entreprises locales, implantees ou intervenant dans la commune et qui font du

mecenat telles que I'Electricite de Strasbourg. Elles pourront etre sollicitees.

Monsieur Alain BIETH rajoute que les banques, assurances et entreprises de la PDA pourraient aussi

I'etre.

L'adjoint aux finances precise que les operations de mecenat ne doivent pas consister en des operations

publicitaires, les entreprises peuvent etre mentionnees en tant que mecenes dans certaines occasions

limitees mais c'esttout.

Avant de mettre la deliberation au vote, Monsieur Klein explique que Ie projet de restructuration du

Foyer Saint-Maurice et celui de la restructuration de la Grange dTmiere sont des operations importantes

qui ont necessite de mettre en place une equipe pour mener a bien chaque projet.

La deliberation est mise au vote et adoptee a I'unanimite.

Rapporteur: Monsieur Jeannot KLEIN

Par une deliberation en date du 15 septembre 2020, Ie Conseil municipal a valide I'attribution de la

maTtrise d'oeuvre de la restauration de la grange dTmiere du village au cabinet JCBA de Strasbourg qui

a alors estime Ie cout global de la restauration a 450 000 € HT.

Dans I'intervalle, la munidpalite a integre au projet des travaux d'amenagements exterieurs et

notamment la cour et la partie jardin de I'ancien corps de ferme qui ont vocation a devenir des espaces

vertscommunaux.

Le cout de cet amenagement des espaces verts est estime a 130 000 € HT.

En consequence, Ie cout du projet global s'eleve a 580 000 € HT.
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Le Conseil Municipal a, par sa decision du 15 septembre 2020, egalement charge Ie Maire d'engager

toute demarche opportune permettant I'obtention d'une aide ou d'une subvention afin de financer ce

projet et de signer tous les documents afferents a I'execution de I'operation.

Aussi, la commune a decide de solliciter les participations financieres publiques de la Prefecture du

Bas-Rhin par Ie biais de la Dotation de Soutien a I'lnvestissement Local (DSIL) et du Conseil

departemental au titre du Fonds de Solidarite communale.

La commune a egalement decide d'avoir recours au mecenat d'entreprises en faisant appel aux

entreprises locales.

Enfin, Ie conseil municipal a decide de faire appel a la Region Grand-Est dans Ie cadre du soutien a

I'amelioration du Cadre de Vie et des Services de Proximite.

Ces aides publiques et privees sont integrees dans Ie plan de financement de I'operation, hors maTtrise

d'oeuvre, qui s'etablit comme suit :

DEFENSES

1-Travaux Gros CEuvres

2-Travaux d'enveloppe (dos et

couverts)

3-Amenagements

interieurs/Finitions

4- Echafaudage

5-Amenagements exterieurs

TOTAL

MONTANT H.T

60 000,0(N

329000,00^

45 000,00 t

16 000,00 <

130 000,00 <

580 000,00 € HI

RESSOURCES

MDES PUBLIQUES :

Stat: subvention DSIL

3epartement: Fonds de

iolidarite Communale

region : Soutien a I'amelioration

ju cadre de vie et des services

je proximite

ious-total subventions

3ubliques:

MDES PRIVEES

Vlecenat d'entreprises

PARTICIPATION DU MAITRI

D'OUVRAGE :

'\utofinancement

;mprunt

Montant HT

232000,00^

100 000,00 i

100 000,00 i

432 000,00 <

20 000,00 ^

128 000,00 <

(

580 000,00 <

%

40%

17.24 %

17.24 %

74%

3.45 %

22.07 %

100%

L'echeancier previsionnel des depenses s'etablit comme suit:

ITOTAL

2021

200 000,00 € HT

2022

380 000,00 € HT

580 000 € HT
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Le Conseil Municipal,

Apres en avo'ir delibere :

> APPROUVE Ie plan de financement du projet de restauration de la grange dimiere de
Mommenheim, tel que presente ci-dessus ;

> APPROUVE I'inscription de ce dossier a la Dotation de Soutien a I'lnvestissement Local, au Soutien

a I'amelioration du Cadre de Vie et des Services de Proximite ainsi qu'au Fonds de Solidarite

Communale pour I'annee 2021;

> AUTORISE Ie Maire a accomplir toute formalite et a signer tout document necessaire a I'execution

de la presente deliberation.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.

Le conseil se poursuit par Ie point n°5 de I'ordre du jour, relatif a t'allocation d'une subvention de la

commune au CCAS.

Monsieur Jeannot Klein presente la deliberation.

II cede la parole a Madame Caroline KIEFFER-MARTZ, adjointe chargee du CCAS, qui rappelle que
chaque annee, Ie CCAS beneficie d'une subvention pour contribuer, notamment, au financement de

I'Epicerie solidaire de Brumath.

La participation s'eleve a 1 € par an et par habitant, soit environ 1 800 €.

Le CCAS ne dispose pas de fonds propres mais il gere son propre budget et tient une comptabilite qu'il

doit s'assurer de maintenir a I'equilibre.

Les recettes du CCAS sont constituees pour Ie tiers du produit tire des concessions funeraires dont les

tarifsvontdel50a450€.

Le choix de verser une subvention a I'Epicerie solidaire trouve son fondement dans la volonte

d'apporter une aide anonyme aux habitants de la commune qui font appel a cette structure. Cela

permet en effet, que les habitants du village qui sont en situation de difficultes financieres, disposent

d'une opportunite de soutien financier, en toute discretion.

II est rappele que la prise en charge par I'Epicerie solidaire est doublee par un dispositif
d'accompagnement aux beneficiaires, en termes de gestion d'un budget familial....

Monsieur Jeannot KLEIN donne lecture de la deliberation et la met aux voix. Elle est approuvee a

I'unanimite.

Rapporteur: Monsieur Jeannot KLEIN
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Monsieur Jeannot KLEIN indique aux membres du Conseil Municipal qu'il convient de determiner Ie

montant de la subvention a allouer au Centre Communal d'Action Sociale de Mommenheim pour

couvrir ses frais de fonctionnement.

Au vu de I'examen du budget etabli par Ie Conseil d'Administration du CCAS, il apparaTt qu'une

subvention communale de 900,00 € est necessaire pour equilibrer Ie Budget Primitif 2020 du CCAS.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> DECIDE d'attribuer une subvention d'un montant de 900,00 € au Centre Communal d'Action

Sociale de Mommenheim au titre de I'annee 2020;

> DIT que la presente subvention sera imputee au compte 657362 « Subventions de fonctionnement

versees au CCAS » ;

> CHARGE Ie Maire de signer tout document etabli en vue de I'execution de la presente deliberation.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.

Le point n°6 de I'ordre du jour est presente par I'adjoint en charge des travaux.

Monsieur Gerard MITTELHAEUSER commence par situer les differents escaliers litigieux dans la partie

cimetiere-eglise de la commune, 4 sont situes a I'arriere et un autre se situe dans I'allee qui longe

I'eglise.

Ces escaliers presentent un danger pour les personnes a mobilite reduite et notamment les

nombreuses personnes qui se deplacent avec une canne.

Lors des travaux d'etancheite de la facade avant de I'eglise, la societe BRAUN a ete contactee pour la

mise en securite des escaliers de I'egtise.

Le Conseil de Fabrique a valide la proposition et I'intervention de cette societe.

Les escaliers proposes sont en acier inoxydable. Us ne craignent done ni les intemperies, ni la rouille.

Aucune autre question ni observation n'etant soulevees, Monsieur MITTELHAEUSER donne lecture de

la deliberation et la met au vote.

Elle est adoptee a I'unanimite.

Rapporteur: Monsieur Gerard MITTELHAEUSER

Monsieur MITTELHAEUSER indique aux membres du Conseil Municipal que les escaliers qui jalonnent
Ie cimetiere ainsi que ceux donnant acces a I'eglise sont potentiellement accidentogenes.

II explique que c'est notamment pour Ie cas des nombreuses personnes dont la stabilite motrice est

defaillante et il convient de securiser ces differents escaliers par la mise en place de mains courantes.
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La societe BRAUN A. SUCCESSEURS situee a KRAUTERGERSHEIM a fait parvenir un devis pour la
confection et la mise en place de mains courantes en profiles acier avec finition par thermolaquage et

pose avec platines de fixation pour un montant de 4 726,56 € HT soit 5 671,87 € TTC.

II est demande au conseil de valider ce devis afin que la securite des personnes puisse etre garantie

dans les meilteurs condition et delai.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> DECIDE de confier la pose de mains courantes autour des escaliers de I'eglise et du cimetiere a la

societe BRAUN A. SUCCESSEURS, immatriculee au RCS de Saverne sous Ie numero 99 B 137, au n°

SIRET 422969840 00020 dont Ie siege se trouve Route de Hindisheim a 67880
KRAUTERGERSHEIM ;

> APPROUVE Ie devis n°00000923 du 20 septembre 2020 d'un montant de 4 726,56 € HT etabli par
la societe BRAUN A. SUCCESSEURS

> CHARGE Ie Maire de I'execution de la presente deliberation.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.

Le maire presente Ie point n°7 de I'ordre du jour.

II s'agit pour la commune d'acfherer au groupement de commande dans Ie cadre de la mise en

conformite au Reglement General sur les Donnees Personnelles.

Monsieur Steve Fuhrmann apporte des eclaircissements sur Ie RGPD.

II explique que ce reglement emane du Droit de I'Union europeenne et vise a proteger la vie privee des

personnes et les libertes fondamentales des personnes dans Ie traitement de leurs donnees

personnelles qu'elles sont amenees a communiquer a differents organismes.

Un prestataire intervient dans un structure pour realiser un audit sur les process employes et adresse

des preconisations pour assurer ce respect dans Ie traitement des donnees personnelles.

Toutes les entreprises publiques et privees y sont soumises.

A ce jour, les structures doivent avoir designe un DPO mais les petites communes se sont vues

attribuees un delai jusqu'a 2026 grace a une intervention du Senat.

Dans les grandes communes et administrations, cette question est sensible et problematique. Le risque

pour les usagers etant que leurs donnees soient vendues a des groupes lobbyistes.

Les securites techniques mises en place ne suffisent pas a tout securiser. Monsieur Steve FUHRMANN

demands si la municipalite aura un droit de regard sur Ie cahier des charges, mais la mise en place du

dispositif en est a ses debuts et tout est a faire.

La commune de Mommenheim, a I'instar de nombreuses autres citees dans la deliberation, decide

d'adherer a ce marche global qui permet de beneficier d'un partenariat avec une seule entreprise.
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Le prix de la prestation n'est pas encore connu a ce jour.

Le maire explique I'avantage de la demarche qui consiste a regrouper les communes pour avoir plus de

poids dans la negociation.

Le maire met la deliberation au vote.

Elle est adoptee a I'unanimite.

Rapporteur: Monsieur Ie Maire

Afin de repondre a un besoin partage par la Communaute d'Agglomeration de Haguenau (CAH) ainsi

que par certaines de ses communes membres, 11 est propose de constituer entre ces dernieres un

groupement de commandes regi par les articles L 2113-6 et suivants du Code de la commande

publique;

Le groupement de commandes a pour objet de coordonner les commandes d'entites juridiques

distinctes en vue de ta passation d'un ou plusieurs marches avec un meme prestataire.

L'achat groupe vise notamment a obtenir de meilleurs tarifs d'une part, et de mutualiser les achats des

differentes entites d'autre part, favorisant ainsi Ie respect de leurs obligations de mise en concurrence

par I'ensemble des membres de la CAH tout en beneficiant de I'expertise et de I'organisation du

coordonnateur.

Le present groupement est relatif a la passation de marches ou accords-cadres ayant pour objet la mise

en conformite avec Ie Reglement General sur la Protection des Donnees(RGPD).

Sur cette base, en plus de la CAH, les collectivites ou entites suivantes ont exprime Ie souhait de

rejoindre Ie groupement de commandes :

Les communes de Bernolsheim, Berstheim, Bilwisheim, Bitschoffen, Dauendorf, Donnenheim,

Engwitler, Haguenau, Hochstett, Huttendorf, Krautwiller, Kriegsheim, Mommenheim, Niedermodern,

Niederschaeffolsheim, Ohlungen, Olwisheim, Rottelsheim, Schweighouse sur Moder, Uhlwiller,

Uhrwiller, Wahlenheim, Wintershouse et Wittersheim.

Ce partenariat suppose que les parties signent une convention constitutive du groupement de

commandes, dont Ie projet est annexe.

II y est notamment propose que la CAH assure la fonction de coordonnateur au sein du groupement.

Chacun des membres du groupement assurera ensuite I'execution materielle, administrative et

financiere du marche qui Ie concerne.

L'objet du groupement portant sur la realisation de prestations recurrentes, Ie groupement est

constitue pour une duree indeterminee, chaque membre ayant la possibilite de se retirer dans les

conditions fixees par la convention. De nouveaux membres pourront y adherer en vue de beneficier de

la consultation mise en oeuvre apres son adhesion.

II est demande au Conseil d'approuver I'adhesion a ce groupement de commandes.
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Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> ACCEPTE, en vue de la conclusion de marches ou accords-cadres ayant pour objet les prestations

sus-enoncees, les conditions de la constitution et du fonctionnement du groupement; et decide

de signer la convention constitutive du groupement de commandes figurant en annexe;

> APPROUVE Ie lancement d'une ou plusieurs consultations au nom dudit groupement visant a la

signature de marches ou accords-cadres dans les conditions susmentionnees ;

> CHARGE Ie Maire de toutes les demarches necessaires et notamment de la signature de la

convention constitutive du groupement de commandes.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.

Le conseil se poursuit par Ie point suivant relatif a la Commission Locale d'Evaluation des Charges

Transferees (CLECT) a la CAH, presents par la Maire.

Lorsque que la commune de Mommenheim a integre la Communaute d'Agglomeration de Haguenau,

un pacte financier a ete mis en place. Selon celui-ci, la pression fiscale sur les administres, en matiere

de Taxe fonciere et de taxe d'habitation, ne devait pas augmenter. La CAH a du proceder a une

harmonisation des taux dans les communes membres.

En fait, I'administre paie la meme chose mais un systeme fige fixe la montant que la commune verse a

la CAH sans trop-pergu et inversement en cas de moins-per?u, par rapport a ce qu'elle devait avoir dans

la balance Taxe fonciere et Taxe d'habitation.

Chaque annee, un transfert de charges, tenant compte de ce systeme est effectue.

S'agissant du transfert de competences entrame par la mise en place de la CAH, Ie Maire cite I'exemple

duSDIS.

Avant I'entree dans la CAH, la commune payait directement Ie SDIS.

Depuis I'integration dans la CAH, la commune acquitte un montant a la CAH et c'est elle qui verse la

contribution auSDIS.

Le Maire donne ensuite I'exemple de la competence de gestion des salles associatives.

Les communes de BISCHWILLER et VAL DE MODER avaient transfere cette competence a la CAH mais,

en definitive, II a ete decide que cette competence resterait communale.

En realite, les charges varient selon les competences transferees.

C'est la CLECT qui se charge de controler ces transferts de charges.

Chaque commune membre est representee a la commission.

II convient, pour la duree de la mandature, de designer un membre titulaire et un suppleant au sein

du Conseil municipal.

Celui-ci designe, apres avoir renonce au scrutin secret, Monsieur Jeannot KLEIN comme membre

titulaire et Madame Florence GUTH comme membre suppleante.
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La designation est approuvee par 17 voix « POUR » et 2 abstentions, M. Klein et Mme GUTH.

Rapporteur: Monsieur Ie Maire

L'article 1609 nonies C du Code General des Impots dispose dans son alinea IV, qu'il est cree, entre

I'etablissement public de cooperation intercommunale (EPCI) a fiscalite propre et ses communes

membres, une commission locale chargee d'evaluer les transferts de charges (entre la communaute

d'agglomeration et les communes) et determiner les attributions de compensation des communes

membres.

La Commission Locale d'Evaluation des Charges Transferees (CLECT) est chargee d'identifier la nature

et Ie montant des depenses et des recettes liees aux competences transferees qui ne sont plus

supportees par les communes mais par la communaute d'agglomeration. Elle intervient soit a I'occasion

d'un transfert de charges des communes vers la communaute d'agglomeration, soit a la suite de

I'adhesion d'une commune, soit a la suite du transfer! de nouveiles competences.

La CLECT propose egalement la fixation des attributions de compensation pergues ou dues par les

communes.

Cette commission est composee de delegues issus des Conseils municipaux des communes membres

de la CAH, chaque commune devant disposer au minimum d'un representant.

Le Conseil communautaire de la CAH a procede a la creation de cette commission lors de la seance du

10 septembre dernier, et fixe a 72 Ie nombre de delegues (soit 36 titulaires et 36 suppleants) par
commune membre).

II appartient desormais au Conseil municipal de proceder, en son sein, a la designation de deux

representants pour sieger au sein de la CLECT.

II vous est propose de designer:

Monsieur Jeannot KLEIN, comme membre titulaire

Madame Florence GUTH, comme membre suppleante

Le Conseil Municipal,
Apres en avoir delibere :

> DECIDE a I'unanimite de ne pas voter au scrutin secret;

> DESIGNE par 17 voix « POUR » et 2 abstentions (M. Jeannot KLEIN et Mme Florence GUTH):

Monsieur Jeannot KLEIN comme membre titulaire de la CLECT

Madame Florence GUTH comme membre suppleante de la CLECT

Le Maire presents ensuite la deliberation relative aux ceremonies d'anniversaire du serment de

KOUFRA ainsi qu'a I'achat d'une borne a ce titre.
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II reprend les elements contenus dans la deliberation.

Des communes alsaciennes plus ou mains proches sont d'ores et deja entrees dans Ie dispositif, telles

que STUTZHEIM, SCHWENHEIM.....

Chaque annee, 4 ou 5 nouvelles communes Ie rejoignent.

Le Maire presente tes aspects historiques du projet, a savoir commemorer I'action de la 2eme Division

Blindee Leclerc, laquelle a libere de nombreux villages et villes fran^aises dans un itineraire allant des

plages de Normandiejusqu'a STRASBOURG.

II rappelle Ie temoignage de Monsieur Paul DAUM, consultable sur Ie site internet de la commune,

habitant de Mommenheim qui a ceuvre a la liberation du village et qui en devint Maire en 1945.

Le Maire explique, qu'a I'aspect historique, s'ajoutent un aspect culturel et pedagogique.

En effet, la borne KOUFRA qui est implantee dans les communes figurant a I'itineraire de la 2eme DB est

un objet, une materialisation de la liberation de Mommenheim. Le processus de mise en place

comporte I'exposition de panneaux explicatifs de la periode et de I'histoire de la borne.

Le Maire indique qu'il entend associer les ecoles du village a la realisation de ce projet et a la

preparation, ainsi qu'a la participation aux festivites commemoratives prevues en 2021.

La borne est normee et son prix s'eleve a environ 2000 € HT.

II convient de mener une reflexion quant a I'emplacement de la borne dans I'hypothese ou Ie conseil

decide d'adherer au dispositif.

Le Maire insiste sur Ie fait que la commune de Mommenheim a etc choisie pour adherer au projet.

Une fois la borne mise en place, une inauguration se tiendra juste avant la date anniversaire de la

liberation de STRASBOURG, Ie 23 novembre.

La deliberation est mise aux voix et adoptee a I'unanimite.

Rapporteur: Monsieur Ie Maire

L'annee 2021 marquera Ie 80eme anniversaire du Serment de KOUFRA, prononce par Ie Colonel LECLERC

(futur Marechal Leclerc) et ses hommes Ie 2 mars 1941 alors qu'ils enlevent aux italiens I'oasis de Koufra

au sud de la Lybie.

«Jurez de ne deposer les armes que lorsque nos couleurs, nos belles couleurs, flotteront sur la

cathedrale de Strasbourg » proclama Ie colonel victorieux.
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Son serment se realise 3 ans plus tard, alors qu'il liberait Strasbourg Ie 23 novembre 1944 a la tete de

la 2eme Division Blindee dite division Leclerc et faisait hisser Ie drapeau fran^ais sur la cathedrale.

Dans Ie cadre des ceremonies d'anniversaire des 80 ans du serment de Koufra, les amicales et

associations patriotiques, la Fondation Marechal Leclerc de Hautecloque ainsi que les anciens de la

2eme Division Blindee proposent de labelliser I'itineraire des combats de la Liberation du Sous-

groupement Rouvillois, de Langatte a Strasbourg (la division Leclerc a traverse Ie pays pour liberer la

France d'Ouest en Est, Strasbourg etant la ville la plus a I'Est. Elle a ensuite poursuivi son epopee

jusqu'au « Nid d'Aigle » a Berstesgaden, repaire d'Adolf Hitler).

Les ceremonies se derouleront du 19 au 23 novembre 2021 et feront office d'inauguration des bornes

dites du Serment de Koufra.

La commune de Mommenheim se trouve sur Ie parcours emprunte par la division Leclerc dans sa

campagne de Liberation.

Le cout de la borne (en resine) s'eleve approximativement a 2 000 €.

II est demande au Conseil municipal de se prononcer sur la participation de la commune aux

ceremonies et sur ['acquisition d'une borne.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> DECIDE que la commune participera aux festivites organisees a I'occasion du 80eme anniversaire du

Serment de Koufra ;

> DECIDE d'acquerir une borne KOUFRA qui sera installee dans Ie village;

> CHARGE Ie Maire de signer tout document etabli en vue de I'execution de la presente deliberation.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.

Le maire presente la deliberation relative a la retrocession de la voirie et des espaces verts du

lotissement de la Tuilerie.

Le lotissement s'est fait en deux phases.

A ce jour, les travaux sont en phase d'achevement et Ie lotisseur demande la retrocession de la voirie

ainsi que des espaces verts destines a devenir publics.

Les travaux d'amenagement souterrains reviennent aux differents concessionnaires, tels qu'ES, Ie

SDEA, Orange, Gaz de Strasbourg.

En surface, I'eclairage, Ie revetement des trottoirs, les avaloirs d'eau de pluie seront geres par la CAM

mais c'est la commune qui en est proprietaire.
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La retrocession interviendra apres Ie constat de la conformite des reseaux souterrains et de voirie et

fera I'objet d'un enregistrement par acte notarie.

Le conseil doit statuer pour que ce qui reste a faire Ie soit par Ie lotisseur.

Le talus (situe derriere la rue des Pyrenees et une partie de la rue des alpes) n'entre pas dans I'actuelle

retrocession. Cela a ete convenu avec Ie lotisseur et Ie paysagiste. La retrocession de cette parcelle

n'interviendra qu'une fois que tout sera conforme.

Le paysagiste s'est engage a faire les travaux a I'automne, en novembre.

Monsieur Jerome BERTIN demandesi la commune aura assezde poids pourimposersesexigences une

fois que la voirie et les autres parcelles auront deja ete recuperees.

Le Maire repond par I'affirmative au motif que Ie lotisseur pale la taxe fonciere tant que la retrocession

n'est pas intervenue, il a done tout interet a faire realiser les travaux en conformite Ie plus rapidement

possible. II rajoute que cela ne se fera pas avant 3 ou 4 ans.

Monsieur Steve FUHRMANN souleve Ie fait que cette parcelle est en tres forte pente et indique

redouter un glissement de terrain et/ou une coulee de boue sur les terrains en contre-bas.

La reponse apportee par Ie Maire est que la societe FONDASOL a donne son accord et que ce seront

des plantations ancrees et enracinees dans Ie sol qui auront pour effet de stabiliser Ie tout.

Monsieur Gerard MITTELHAEUSER rappelle que I'lmpasse de I'Esterel n'est accessible que via des voies

privees, ce qui complique toute intervention des agents communaux.

Monsieur Jeannot KLEIN indique a cet egard, que les agents devront etre attaches pour assurer leur

securite.

Monsieur Alain KEITH suggere que cet entretien soit sous-traite en externe a une societe specialisee.

Le Maire reaffirms que lorsque la pente sera vegetalisee conformement a ce qui a ete convenu, il n'y

aura plus d'entretien a faire sur cette zone.

Monsieur Jeannot KLEIN propose d'inclure dans les modalites de reception la communication du cahier

des charges comprenant les moyens et precedes utilises pour la vegetalisation.

Le Maire precise que la reception de la voirie sera assuree par les specialistes de la CAM.

Monsieur Jerome BERTIN interroge Ie Maire sur Ie marquage au sol dans Ie lotissement. Celui-ci lui

repond qu'il est a la charge du lotisseur qui a d'ores et deja sollicite certains marquages.
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Des demandes de zone 20 ou zone 30 ont ete adressees mais cela aurait pour effet de reduire les places

de stationnement a des emplacements clairement materialises.

Dans I'hypothese de la mise en place d'une zone 20, qui est une zone de rencontre, ce sont toutes les

places de stationnement sur la voie publique qui disparaissent de la zone.

En zone 30, on peut stationner mais il est necessaire de mettre en place une signalisation d'interdiction

de stationner et materialiser des places de stationnement.

La problematique du stationnement hors cases est soulevee par les elus qui relayent des reclamations

des habitants. D'autres se plaignent du manque de places de stationnement.

Le maire rappelle que Ie reglement du lotissement prevoit des dispositions suffisantes concernant Ie

stationnement dans Ie lotissement. Celui-ci stipule qu'une place de parking est prevue pour chaque

tranche de 50 m2 de surface plancher. Ainsi, une maison de 100 m2 dispose de 2 places de parking. La

these du manque de places de stationnement ne saurait prosperer.

II est, par ailleurs, rappele que Ie lotissement est un lotissement ecologique.

A ce jour, en reaction aux sollicitations des riverains qui ont denonce Ie stationnement sauvage et

irregulier, des mesures pedagogiques ont ete prises a travers la distribution de flyers sur tes pare-brises

ainsi qu'un' courrier de rappel aux habitants.

II est prevu de faire intervenir les gendarmes des la semaine suivant Ie conseil afin qu'ils verbalisent les

contrevenants.

II en va de meme pour la zone bleue et son non-respect.

Monsieur Eric MULLER indique qu'il fera, la semaine suivant Ie conseil et pour une duree de 15 jours,

diffuser un message sur les panneaux lumineux du village, dans lequel il est rappele que Ie non-respect

des regles de stationnement etaient passibles d'une amende de 135 €.

Madame Anne-Sophie LEMMEL suggere de positionner des balises sur les trottoirs mais la proposition

n'emporte pas I'adhesion du conseil.

II est, en revanche, propose que la limitation de la vitesse qui est diffusee sur Ie panneau lumineux a

proximite de la gare soit egalement diffusee sur Ie panneau lumineux route de Brumath.

La deliberation est mise au vote et adoptee par 17 voix « POUR » et 2 abstentions, MM. Jeannot KLEIN

etGerardMITTELHAEUSER.

Rapporteur: Monsieur Le Maire
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A la suite d'une demande de permis d'amenager originel n° PA 067 30112 R0001 et de ses demandes

modificatives uiterieures, une autorisation d'amenager a ete delivree en 2012 a la societe ALPHA

AMENAGEMENT 4, rue du Ried a 67 850 HERRLISHEIM pour la realisation de la premiere phase du
Lotissement « Les Tuileries », situe sur la section 35 de la commune de Mommenheim.

Une seconde demande originelle de permis d'amenager numerotee PA 067 301 16 R0001, suivie de

demandes modificatives a donne lieu a une autorisation d'urbanisme a la meme societe en 2016 pour

la realisation de la phase 2 du projet du Lotissement « Les Tuileries », situe sur la section 35 de la

commune de Mommenheim.

Plusieurs voies desservent et traversent ce lotissement et sont denommees :

Rue desAlpes
Rue des Cevennes

Rue duJura

Rue des Pyrenees

Rue desArdennes

Impasse de I'Esterel

A la suite de la fin des travaux ainsi qu'a la reception des lots voirie, assainissement et reseau sec, la

societe ALPHA AMENAGEMENT sollicite la retrocession des parcelles suivantes de la section 35

representant une superficie de 77,63 ares :

Parcelle 478 ( 847 m2)

Parcelle 479 (1 714 m2)

Parcelle 480 ( 837 m2 )

Parcelle481(95m2)

Parcelle 482 (237m2)

Parcelle484(27m2)

Parcelle 509 ( 231 m2 )

Parcelle 510 ( 38 m2)

Parcelle 511 ( 380 m2 )

Parcelle 512 (22 m2)

Parcelle 513 ( 370 m2 )

Parcelle 557 ( 2 915 m2)

Parcelle 558 ( 50 m2)

Des reception definitive du lot voirie, la vente sera prononcee par acte notarie. Les frais d'acte seront

pris en charge par Ie vendeur.

Les parcelles susmentionnees entreront dans Ie domaine public communal et permettront la redaction

des actes de transfert de propriete par Ie notaire.

II est demande au Conseil Municipal d'adopter Ie projet de deliberation suivante :

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :
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> ACCEPTE:

e L'acquisition des parcelles cadastrees section 35, n°478-479-480-481-482-484-509-

510-511-512-513-557 et 558 pour une superficie totale de 77,63 ares,

• La retrocession des reseaux d'adduction d'eau potable, d'eaux pluviales et d'eclairage

public,

« Le classement des parcelles susvisees dans Ie domaine public de la Ville,

> DIT que les frais d'acte seront pris en charge par Ie vendeur,

> AUTORISE Ie Maire a signer I'acte notarie de transfert correspondant.

La deliberation est approuvee par 17 voix « POUR » et 2

abstentions (MM Jeannot KLEIN et Gerard MITTELHAEUSER).

II est propose dans la deliberation n°ll de prendre acte de la communication du rapport annuel du

Reseau de distribution de Gaz de Strasbourg 2019;

Le maire donne lecture de la deliberation et des chiffres qu'elle comporte.

Monsieur Alain KEITH demande confirmation que Ie Reseau de distribution de Gaz de Strasbourg

informe bien les riverains de leur intervention et interrogent ces derniers pour connaTtre les demandes

de raccordement.

Le maire confirme, qu'en principe, ils sollicitent les futurs clients. Monsieur KLEIN temoigne avoir ete

contacte pour son secteur, a titre personnel, il precise que les travaux et formalite ont dure environ un

an.

Ce fut Ie cas pour la rue de la Gare qui a ete equipee. Monsieur KEITH explique que lui n'a pas ete

contacte alors que I'arriere de son jardin donne sur la rue de la Gare.

Le conseil prend acte du rapport et de fait qu'il est consultable en mairie.

Rapporteur: Monsieur Ie Maire

Chaque annee, Ie Reseau de distribution de Gaz de Strasbourg adresse son rapport d'activite a la

commune.

Au titre de I'annee 2019, les chiffres cles sont les suivants:

11178 metres de reseau de distribution
85 577,78 € d'investissements

474 points de consommation

67 504 MWh sont achemines
1458,93 € de Redevance d'Occupation du Domaine Public.
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Les points de consommation sont passes de 405 a 474 entre 2018 et 2019.

Les quantites acheminees sont passees de 11 347 a 11 329 MWh entre 2018 et 2019.

Les principales operations developpees en 2019 se situent:

Rue desCEillets

Rue Pasteur

Rue de la Gare

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> PREND ACTE du rapport d'activite 2019 du Reseau Gaz de STRASBOURG (RGDS);

> DITque ledit rapport est accessible en mairie ;

Le maire presente Ie point suivant de I'ordre du jour qui consiste a presenter Ie rapport 2019 du PETR

de I'Alsace du Nord.

Le PETR, Pole d'Equilibre Territorial et Rural, est un etablissement public intermediaire entre la Region

et Ie SCOT (schema de Coherence Territoriale).

Le territoire du PETR de I'Alsace du Nord s'etend de Niederbronn a Brumath et va jusqu'a Wissembourg.

La bande rhenane en est exclue. Comprend la Basse-Zorn, la CAM, Wissembourg, Pechelbronn.

Le PETR definit les regles d'equipements futurs des territoires, ecologique et d'amenagement dans

cette zone.

Le maire indique que Ie PLUI, Plan Local d'Urbanisme Intercommunal sera revu fin de I'annee, debut

de I'annee prochaine.

Un PLUI a une duree de vie d'environ 5 ans done I'actuel PLUI devrait etre revu avant les prochaines

elections municipales.

Aucune question ni observation n'etant formulee, Ie conseil prend acte de la presentation du rapport

du PETR d'Alsace du Nord et du fait que ledit rapport est consultable en mairie.

Rapporteur: Monsieur Ie Maire

En application de I'article L 5211-39 du Code General des Collectivites Territoriales, Ie President du
PETR d'Alsace du Nord adresse Ie rapport d'activite de I'annee 2019.

Le Maire presente, dans ses grandes lignes, Ie rapport 2019 et indique que Ie document est accessible

et consultable en mairie pour ceux qui souhaiteraient en faire une lecture approfondie.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> PREND ACTE du rapport d'activite 2019 du PETR D'ALSACE DU NORD;

> DIT que ledit rapport est accessible en mairie ;

482



Le maire presente ensuite Ie rapport annuel de la Communaute d'agglomeration de Haguenau (CAH)

pour I'annee 2019.

II indique que Ie rapport sera envoye par mail aux elus.

Deux communes ont rejoint la CAH et agrandissent son territoire.

Des commissions aux thematiques obligatoires ont egalement ete creees.

II y a les cadres d'action qui concernent les competences, la gestion des milieux aquatiques, la creation

de nouveaux conseils tels que Ie developpement intercommunautaire, Ie Pole metropolitain d'Alsace,

I'Etablissement Public Fancier d'Alsace, Ie partenariat avec Ie Departement, les Poles de croissance

emploi, les contrats de territoire et d'industrie, la consolidation des centres-villes et leur revitalisation,

les relations financieres entre la CAH et les communes dont il a ete question dans un point precedent

et notamment concernant Ie Pacte Financier de confiance et de solidarite, la fixation des attributions

de compensation par la CLECT, les priorites donnees au developpement economique, la politique

volontariste d'appui aux acteurs du monde economique, I'amenagement de I'espace communautaire,

les actions en matiere d'environnement, la concretisation de I'ambition volontariste pour I'habitat, les

efforts de mobilite. Ie Pole d'echanges multimodaux, la salubrite, Ie cadre de vie, I'assainissement, les

piste cyclables, la petite enfance, la competence scolaire, I'accueil periscolaire, la jeunesse, la lecture

publique, la communication, Ie systeme d'information geographique, les ressources humaines et leurs,

moyens financiers.

Le rapport sera envoye par courriel aux elus.

Rapporteur: Monsieur Ie Maire

Le Code general des collectivites territoriales rend obligatoire I'etablissement d'un rapport d'activite

annuel des etablissements publics de cooperation intercommunale (EPCI).

La Communaute d'Agglomeration de Haguenau (CAH) adresse chaque annee au maire de chaque

commune membre un rapport retragant I'activite de I'etablissement, accompagne du compte

administratif (budget principal et des budgets annexes) arrete par I'organe deliberant.

M. Ie Maire presente, dans ses grandes lignes, Ie rapport d'activites 2019.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> PREND ACTE du rapport annuel d'activite de la CAH pour I'annee 2019;

> DIT que ledit rapport est accessible en mairie ;

Les points de I'ordre du jour ayant tous ete traites, Ie conseil se poursuit par Ie point « divers ».

1. Ceremonie du 11 novembre
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Elle est maintenue devant Ie Monument aux Marts, a I'issue de la Messe mais, compte-tenu des

circonstances, Ie verre de I'amitie n'aura pas lieu apres la ceremonie de commemoration.

II faudra organiser la ceremonie avec les differents intervenants et notamment les musiciens qui seront

amenes a retirer leur masque pendant leur prestation. II faudra veiller a les positionner dans un endroit

qui ne les expose pas et s'assurer du respect des gestes barrieres et regles de distanciation sociale. La

commune fera egalement appel aux pompiers et a la protection civile.

2. La Fete des atnes.

Elle se tient, habituellement, a la mi-decembre mais cette annee, elle n'aura pas lieu. II n'est pas

question de regrouper 120 ou 140 personnes dans une meme salle, a I'occasion d'un repas dans une

grande promiscuite. Par ailleurs, en I'etat actuel des choses, ce type de rassembtements ne serait pas

autorise.

La Fete est annulee et son budget est reattribue et ventile a des operations ou des associations a definir.

Plutot que de reutiliser les fonds en faisant un petit geste individuel a I'egard des personnes agees du

village, par un petit cadeau livre a domicile (ce qui augmenterait Ie risque de contamination de ces

personnes vulnerables) il est decide de reflechir a des associations ou mouvements caritatifs qui

pourraient etre destinataires des fonds. Une deliberation dans ce sens sera prise par Ie conseil au mois

de novembre 2020.

Le budget s'eleve a environ 6 000 euros.

Les fonds pourraient etre repartis entre des maisons de retraite qui accueillent des mommenheimois

ou qui prodiguent des soins a domicile, tels que La Graffenbourg, I'AJPA.... Les autres causes qui

pourraient etre retenues sont a preciser mais cela pourrait etre la lutte contre la mucoviscidose, la lutte

centre Ie cancer avec I'association 1 Rose, 1 Espoir.

Monsieur BIETH explique qu'il n'adhere pas au choix de cette association pour des raisons ecologiques

mais il lui est repondu qu'il n'est pas question de soutenir I'achat de roses mais simplement de soutenir

la lutte contre Ie cancer.

Le Maire demands aux elus de reflechir a la question et aux actions qui pourraient etre menees pour

deplacer la solidarite des ames du village vers d'autres forme de solidarite.

Le fruit de leur reflexion pourra etre transmis a Mme KIEFFER-MARTZ, adjointe chargee du social. Cette

derniere indique qu'un projet d'article a paraTtre dans Ie Bulletin Municipal est d'ores et deja en cours

d'ecriture. II est transmis aux elus via les pochettes individuelles qui leur sont remises. Celui-ci traitera

notamment des fonds mais ce n'est, a ce jour qu'une ebauche, car les beneficiaires des fonds seront

fixes dans une deliberation du conseil du mois de novembre.

3. Assemble des conseillers municipaux de la CAH

Le Maire informe les elus de la tenue de I'Assemblee des conseillers municipaux des communes

membres de la CAH qui se tiendra Ie 05 novembre 2020 a 20h dans la salle des fetes de BRUMATH.
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C'est un moment d'echange entre les conseillers municipaux et I'executif de la CAH. Chaque elu

beneficie d'un droit de parole pour exprimer ses experiences positives ou negatives.

4. Mise en place d'une liaison Mommenheim-Brumath

Le reseau de transport en commun RITMO va etendre son maillage. Une ligne n°5 reliera Brumath et

Mommenheim. Le trace et les arrets de bus sont encore a I'etude.

A ce jour, Ie projet est en phase d'etude et il n'est pas encore en etat d'etre diffuse publiquement,

notamment car son cout n'est pas encore connu.

Les contrats de prestation avec les partenaires de la CAH qui assurent Ie transport en commun du

reseau RITMO feront I'objet d'une nouvelle consultation I'annee prochaine. A termes, ce reseau, qui

constitue Ie transport en commun routier de la CAH, devra desservir I'ensemble du territoire

communautaire.

Pour Finstant, Ie reseau RITMO assure la liaison entre Haguenau et Schweighouse sur Moder.

L'evolution du maillage se fera par poles urbains : un premier qui ira jusqu'a Bischwiller et un deuxieme

de Brumath a Mommenheim. Enfin, il est egalement prevu des reseaux interurbains, Brumath-

Pfaffenhoffen, Mommenheim-Haguenau.

Dans un premier temps, a compter de janvier 2021, la Delegation de Service Public en vigueur et signee

pour 5 ans, se chargera de chiffrer Ie cout du projet d'etablir Ie calendrier de mise en place.

La liaison BRUMATH-Mommenheim est acquise et les autres, telles que Mommenheim-Haguenau ...

seront mises en place plus tard.

Une liaison Mommenheim-Haguenau existe deja, au depart de Hochfelden. Elle est assuree par la

Region. La DSP a venir assurera ses liaisons dans Ie cadre communautaire selon un cadencement

different.

A ce jour. Ie cadencement qui est prevu pour les liaisons Mommenheim-Brumath est de I'ordre de 1

bus par heure de 6 heures a 19 heures, dans les deux sens.

Des renforcements sont prevus aux heures de pointe et notamment pour les scolaires, ce qui evitera

les ecueils actuels de I'absence de bus aux heures creuses et en milieu de journee.

Ce sera egalement un plus pour les habitants car des arrets seront mis en place sur tout Ie parcours

entre Brumath et Mommenheim, avec un arret tous les 300 metres en agglomeration et tous les 600

metres en campagne.

Le projet de trace des arrets sera communique au courant de la semaine prochaine pour une reponse

a la fin de cette semaine-la.
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Les elus en seront destinataires afin qu'ils fassent leurs suggestions en prenant en compte les besoins

de la population.

II convient egalement de prendre en compte la desserte de la PDA, du laboratoire, du cinema.

Cette ligne ira de Mommenheim a Stephansfeld en passant par Brumath.

Pour I'instant, ce projet est encore confidentiel car il n'est qu'a I'etude et les elus sont sollicites pour

donner leur avis sur les arrets.

Madame Anne-Sophie LEMMEL demande si des amenagements de type, marquage, arrets sont prevus.

Le Maire explique que cela se fera dans un second temps avec des abris-bus, I'accessibilite aux

personnes a mobilite reduite comme c'est deja Ie cas a Haguenau.

Monsieur MITTELHAEUSER signale qu'il sera difficile de mettre des arrets sur les routes tres

empruntees.

Ce sera Ie travail des amenageurs de concilier la circulation avec les arrets de bus.

Monsieur Eric MULLER intervient pour informer que I'etat et la SNCF envisagent, a I'horizon 2030, de

mettre en place des RER Metropolitains. A ce jour, 10 villes ont d'ores et deja ete retenues dont

Strasbourg des 2022. Les deux lignes concernees seraient Strasbourg-Haguenau et Strasbourg-

Mommenheim.

Monsieur BERTIN signale que ce projet a ete envisage par la Maire de Strasbourg et qu'il serait rentable.

II convient maintenant de solutionner la question du financement des travaux et Ie calendrier annonce

lui semble peu realiste.

Le Maire rappelle que la construction d'une 4eme voie est prevue a la gare de Mommenheim.

S'agissant des bus, il est prevu de prevoir la possibilite de voyager en emportant un velo dans Ie bus.

Le problems actuel reside dans Ie cadencement et les correspondances a Haguenau ce qui ne repond

pas aux besoins de la population.

Monsieur KLEIN indique que si Ie projet se concretise, Ie projet debutera en 2020, pour la mise en place

de la nouvelle ligne en 2022 precise Ie Maire.

Le delegataire sera designe au courant du mois de septembre 2020.

5. Le Maire passe la parole a Monsieur Eric MULLER qui revient sur Ie seminaire des elus du 19

septembre 2020.
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It est en train de rediger la synthese des actions envisagees mais fait appel aux rapporteurs des groupes

pour lui communiquer leurs notes et notamment sur les travaux de la deuxieme periode de la matinee :

grange dTmiere, Ie conseil municipal desjeunes. Ie marche, Ie parcours sportif....

La mise en place d'un marche emporte une importante adhesion et Monsieur MULLER a pris contact

avec un elu de SELTZ qui a mis en place un marche recemment. II est pret a partager son experience et

ses bonnes pratiques.

Monsieur MULLER invite les elus a lister les marchands potentiels susceptibles d'etre interesses.

II remercie egalement Alain BIETH qui s'est charge d'organiser la visite du site du Centre de Stockage

des Dechets non Dangereux de WEITBRUCH.

Monsieur MULLER lance unappel a idees pour organiser ce genre de visited'etablissements unea deux

fois par an.

Monsieur MULLER fait ensuite un point sur la securite. Le marquage au sol sur la route departementale

a ete promis pour la semaine prochaine.

Par ailleurs, a compter de la rentree du 02 novembre 2020, les entrees et sorties des classes CE1 et CE2

sont deplacees rue du General de Gaulle (petit portail acces cour-arriere)

Cela entrainera peut-etre un embouteillement de la rue de la nouvelle entree mais il attend I'election

de la nouvelle equipe de parents d'eleves qu'il entend reunir debut novembre pour les sensibiliser a la

question de la depose des enfants.

Le projet du nouveau groupe scolaire est ensuite aborde.

Le Maire indique que Ie cabinet d'architecture a ete retenu parmi 3 projets : 1 projet tres fonctionnel

mais difficile a vivre (trap enterre, trop peu d'eclairage nature!, de tres longs couloirs......), 2 autres

projets beaucoup plus ouverts et lumineux avec un puits de lumiere et de la visibilite entre les differents

couloirs. L'un d'eux ne repondait pas aux criteres de Jeunesse et Sports ni de la CAF ET n'aurait pas ete

subventionne par la CAF pour Ie periscolaire et done avec des couts supplementaires pour la CAH ou

les families.

C'est done Ie 2eme projet qui a ete retenu. II comprend de la brique blanche. C'est un batiment sur 3

niveaux avec un immense preau. Au deuxieme niveau se trouveront les classes maternelles, au niveau

superieur les classes de primaire et Ie periscolaire sera reparti entre I'etage et Ie rez-de chaussee. II y a

de nombreuses terrasses. Ce n'est pas Ie projet prefere du Maire et de Monsieur Muller mais 11 a ete

retenu au regard des differentes contraintes.

C'est un joli projet tout de meme, precise Ie Maire.

Madame Agnes KAMMERRER demande si des ascenseurs sont prevus. Le Maire repond par I'affirmative

mais rappelle que les etages permettent de gagner de la place par rapport a un batiment sur un seul

niveau.
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II est pourvu d'un cheminement doux pour des deplacements d'enfants.

Le cout du projet s'eleve a 6 millions d'euros HT.

Le cabinet d'architecte retenu n'est pas encore informe done son identite ne peut pas etre revelee. II

reste encore des amenagements a faire dans son projet pour qu'il reponde entierement au Cahier des

charges.

Madame Florence GUTH prend la parole au sujet d'un article dans Ie journal qui annonce I'installation

de Huawei dans la CAH.

Ace jour rien n'estofficiel,explique Ie Maire. Huawei aexige la confidentialitesurle projetetdesvisites

ont d'ores et deja ete effectuees a Strasbourg et a Mommenheim.

Le site envisage est la PDA.

Usocome va egalement batir un nouveau batiment sur Ie site de la PDA, sur un des terrains que Ie

groupe possede deja.

Cela pourra generer des creations d'emplois.

Le Maire leve la seance a 22h45.

Les presentes deliberations sont

susceptibles d'etre deferees a la

censure du Tribunal

Administratifde Strasbourg dans

un delai de deux mois a compter

de leur publication ou

notification.

Pour copie conforme,

Le Maire,

Francis WOLF
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